
青年才俊 依法普選

董吳謝香律師事務所合夥人、香港中華
廠商會副會長吳永嘉在接受本報訪問時表
示，在法律界和年輕人當中都聽到希望
2017年能夠落實特首普選的訴求，然
而，目前香港社會雜音太多，有的人「賣
假貨」，聲音還很大，令人感到無所適
從。張德江的講話有助正本清源，讓法律
界和年輕人了解，中央有誠意及決心讓香
港發展民主，但必須根據法律框架落實。
他說，在香港，絕大多數香港人，包括
法律界和各界青年都認同，法治是香港的
核心價值，依法落實普選也是香港各界人

士的共同願望。反對派提出「公民提名」及「政黨提名」，在基本法
和人大決定中找不到根據，不可能得到法律界和年輕人的支持。反對
派鼓吹違法的「佔領中環」，更與香港的法治精神背道而馳，希望香
港好的市民都不會贊成。
吳永嘉希望，香港法律界和青年人應該積極發聲，促請社會各持份
者不要繼續糾纏在違法的方案建議上，浪費時間，而是要在憲制框架
的基礎上爭取空間，凝聚共識，讓全港市民可以一人一票選特首，使
香港的民主能夠向前發展。

吳永嘉：張德江講話有助正本清源
恒通資源集團投資總監、香港菁英會創會主

席、榮譽主席施榮忻在接受本報訪問時表示，
香港是中國不可分割的一部分，是直轄於中央
政府的地方行政區域，但香港社會小部分人竟
以國家選舉推動香港特首普選，張德江委員長
的講話清晰闡述了香港普選的底線，「香港社
會可以討論任何的選舉辦法，但定要合乎法律
框架，而非提出『公民提名』或『政黨提
名』」。
他寄語有心參選者，應做好「游說準備」，

以政綱實力爭取提委會支持，而不應因無信心
成功「入閘」而試圖推倒基本法，「提委會眼

睛是雪亮的，任何人只要愛國愛港、為香港做實事都有機會獲得支持」。
施榮忻又批評，香港部分人竟鼓吹年輕人違法「佔中」，做法極不恰當，

既令香港越來越混亂，更會教壞香港的下一代，「我們非常反對及痛恨近日
社會出現的暴力事件，部分人更鼓吹青年違法『佔中』，做法極不恰當。無
論任何人都要依法辦事，否則只會教壞下一代青年。即使有不滿甚或意見分
歧，都不能以『佔領』手段作威脅。何況中環是香港這個家的心臟，大家無
理由損害共同的家園，希望大家珍惜香港現有優勢，特別是港人尊重的法治
精神」。

施榮忻：鼓吹「佔中」教壞下一代
昊新有限公司聯合創辦人、香港

菁英會榮譽主席洪為民指出，香港
的普選一定要按基本法及人大常委
會的有關決定進行，張德江日前有
關香港政制改革「一個立場」和
「三個符合」的講話，重申了中央
的態度，這是一件好事。
他坦言，香港目前的爭拗是因為

有人混淆了「一國」與「兩制」的
關係：中國是一個單一制的國家，
憲法規定了香港是中國的一個特別
行政區，先有「一國」才有「兩

制」，而香港的普選是中國的一個地區選舉，香港人應該接受
這個事實，不必覺得被矮化。
洪為民表示，香港是一個法治社會，大多數港人都守法，而
「一國兩制」及香港實現普選都是基本法賦予港人的權利，張
德江已講明中央的立場，港人應跟從基本法及全國人大的規
定，在這個框架下，討論普選具體方案，努力尋求大多數港人
及各方面都可以接受的方案，務實推進及實現2017年特首普
選。

洪為民：先有「一國」才有「兩制」

新興織造廠董事、香港菁英會主
席梁宏正表示，張德江的講話重申
了普選的基本原則，「既然香港與
內地有憲制關係，行政長官普選當
然要按基本法及全國人大常委會決
定落實，而非自制另一套的定
律」。
他續說，香港是中國不可分割的

部分，行政長官當然不能與中央對
着幹，否則無可能與中央保持良好
關係，「行政長官不能與中央對着
幹，而回歸後香港與國家有憲制關

係，認清國家發展才可發展香港經濟優勢」。
梁宏正說：「我們作為青年團體，立場很簡單，就是要把握
好2017年行政長官普選的機遇。這是香港歷史上首次的行政長
官普選，我們再三期望大家放下既定立場，並盡一切努力推動
香港落實普選，有商有量及理性務實，令香港向前邁進。」

梁宏正：香港普選不能另搞一套
中華故事有限公司董事總經理、香港菁英會副主

席、香港中華廠商會青年委員會名譽主席蔡志婷表
示，香港的青年人都期望可以在2017年一人一票選
特首。張德江講到的「一個立場」和「三個符
合」，在社會上發揮了止疑息惑的作用，有助年輕
人了解中央對落實普選的決心和誠意，理解中央對
香港普選的原則和立場。
蔡志婷說：「看完張德江的講話，我感到最重要
的還是要依法辦事，現在的爭論雖然很多，如果大
家都能按照基本法辦事，相信不難縮小分歧，尋求
共識。希望各黨派能夠顧全大局，回到基本法的框
架之內討論政改問題，不要令普選特首的大好機會

泡湯。」
張德江向港區全國人大代表表達3點希望，包括促進和內地交流合作、在政制

問題上積極發言及做好青年工作等，「推動香港人心回歸」，蔡志婷表示，青
年是社會的未來棟樑，做好青年的國情教育工作、推動青年人心回歸，關係
「一國兩制」的大業，值得社會各界重視及推動。

蔡志婷：推動青年人心回歸
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中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張

德江，全面闡述了中央對香港普選的「一個立場」

和「三個符合」，又提出要抓好青少年的教育引導

工作。香港文匯報訪問了多位各界青年才俊，他們

多是「新面孔」，對香港依法落實「一人一票」選

特首充滿期待，表達了香港各行各業年輕人希望香

港安定繁榮的心聲。

他們認為，張德江表明了中央支持香港落實普

選的立場和原則，強調了香港普選必須依法的底

線，有助香港青年加深對普選的認識。他們又

說，普選是香港人的權利，反對派不應浪費時

間，繼續糾纏在不符合憲制框架的「公民提名」

及「政黨提名」。

在訪問中，各青年才俊均批評反對派鼓吹的「佔

領中環」，教壞不少年輕人，令他們為達目的而違

法，損害香港利益和未來。他們希望香港社會各界

尋求共識，盡一切努力令香港如期實現普選。

■香港文匯報記者 鄭治祖、子京、黃嘉銘

1個立場
堅定不移地支持香港
根據基本法循序漸進
發展民主是中央的一
貫立場。

3個符合
1. 行政長官普選制度

要符合香港的實際
情況

2. 行政長官普選制度
要符合基本法規
定、全國人大及其
常委會作出的一系
列決定

3. 行政長官要符合愛
國愛港的標準

眾多新面孔發聲 認同張德江「一立場」「三符合」

飛騰錶業
品牌經理、
香港工業總
會青年委員
會副主席劉
燊濤表示，
要表達訴求
應理性向政
府反映，故
他反對反對
派發起侮辱
內地訪港旅

客的所為，及以破壞的手段的「佔中」行
動來爭取他們口中所謂的「 真普選」，
損害香港的國際聲譽，並希望在張德江講
話後，香港的政治前景明朗化，這對香港
零售業也一定有好處。

劉燊濤：訴求應理性
「佔中」損港譽

太平金控‧太平証券（香港）研
究部主管、香港華人革新協會副主
席陳羨明昨日表示，張德江委員長
重申了中央對香港政制改革的「一
個立場」和「三個符合」，是中央
高層領導從國家主權的角度重申對
香港普選的立場，香港普選需要符
合香港的實際情況。
他強調，香港特區是中國主權下
的一個享有高度自治權的地方行政
區，香港特區不是一個獨立的政治
實體，這是張德江所強調的。因

此，香港普選需要符合基本法的規定，按照基本法的規定成立一
個提名委員會選出特首，任何繞過提名委員會的選舉均是不符合
基本法的。
就反對派聲稱「愛國無客觀標準」，陳羨明強調，香港特首由

愛國愛港、不與中央對抗的人士出任，這是最基本的要求。

陳羨明：繞過提委會不符基本法

招商銀行國際策略師蘇沛豐直言，香
港是一個絕對有能力推行民主選舉的地
方，若一個地方要用非法的手段來爭取
自由民主選舉，特區政府責無旁貸予於
制止，否則屆時對香港經濟的影響力將
無法估計。

蘇沛豐：制止非法手段
港府有責

盛國集團主席、香
港中華總商會會董張
俊勇表示，中央在政
改問題上向來態度鮮
明，強調了香港是中
國的特別行政區，主
權掌握在中央手上，
加上基本法清晰列明
政改的法律框架，香
港人有責任在憲制基
礎上落實普選工作，
而非聲言以「佔中」

脅迫中央，或把西方一套強加於港人身上。
他又以父子關係比喻，指今次張德江的講話，

對反對派來說是當頭棒喝，打破他們不必要的幻
想，「當小朋友被寵壞了，作為家長，有責任指
出問題」。

張俊勇：有責任
在憲制內落實普選

全國青聯
常委、香港
青年聯會副
主席吳傑莊
表示，他跟
不少香港青
年人一樣，
都希望 2017
年可以參與
投票普選特
首，但理解
社會各界就

提委會組成有較大爭議，而反對派在政改
問題上有其談判策略是無可厚非，但也要
理解香港是中國一個特區，中央手握主
權，對政改問題也有既定的「遊戲規
則」，必須遵從。

吳傑莊：青年希望
2017選特首

香港理工大學專業及持續教育學院資訊
科技總監、香港政策智囊組織「香港起
動」成員陳繼宇表示，香港青年普遍支持
2017年特首普選順利落實，又預告該組
織最快4月會發表具體的政改建議方案，
希望各界能理性探討，凝聚共識。

陳繼宇：希望各界
理性凝聚共識
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